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2012年3月5日 星期一 之 关注“活熊取胆”

证监会正就归真堂上市征意见
对归真堂上市进行合规性审核，将征求相关主管部门意见；归真堂上市尚未进入初审阶段

福建中药企业归真堂股
份有限公司谋求在国内创业
板上市，但因为从事“活熊
取胆”而引发热烈讨论。实
际上，归真堂此前曾向证监
会递交过一次上市申请，后
因故撤回。近日，有关归真
堂的争论大有升级之势。有
中医药协会召开新闻发布会
力挺，有动物保护组织致信
证监会坚决反对其上市。又
有媒体调查后说，多家投资
机构表示如果归真堂上市通

过审核将不参与其询价。
有专家指出，证监会对企

业的审核仅限于财务指标是
否达标、企业是否合法合规
等，归真堂属于合法企业，严
格意义上讲，活熊取胆的争议
不会影响其上市。不过，证
监会也不能无视社会的争
论，归真堂上市之路究竟如
何尚未可知。朱从玖昨日在
接受记者采访时说，证监会已
经关注到社会对于归真堂上
市的争论。 据新华社电

背景
证监会：关注对
归真堂上市争论

本报讯 （记者吴敏）
昨日，全国政协委员、中国
证监会主席助理朱从玖在
接受新华社采访时说，证监
会目前就归真堂上市问题
征询其相关主管部门意见。

“应征询卫生、林
业部门意见”

朱从玖指出，按照相关

规定，证监会对企业上市进行
合规性审核，并就是否符合国
家产业政策要求等向国家有
关部门征求意见。目前，归真
堂正处于落实反馈意见中，尚
未进入初审阶段。

按证监会工作流程，各
类企业上市过程中会征询涉
及的相关部门意见，比如房
地产企业上市和再融资，均
需国土等部门出具相关合规

意见。一名保荐代表人指
出，比照归真堂行业属性，证
监会应征询卫生部门（中药）
和林业部门（养熊）意见。

按信访程序处理
“反对意见”

此前证监会披露IPO企
业待审材料时指出，“落实
反馈意见”是在分发材料、

反馈会、见面会、问核之后
的第5个步骤，落实完反馈意
见即进入预先披露招股材料
的阶段,随后还有初审会、
发审会、落实发审意见、封
卷等步骤，通过发审会审核
后一般可获得上市资格。

证监会最新公布的材
料显示，截至3月1日，归真
堂在审状态仍为“落实反馈
意见中”，自证监会2月初开

始披露IPO材料开始，归真
堂一直是这一状态。

此前有动物保护组织
向证监会递交信函反对归真
堂上市，证监会此前表示将
按照正常信访程序来处理。
按现行规定，证监会并不会
对上市企业涉及伦理等方面
的问题进行审查，审查主要
集中在是否合法合规、信息
披露、持续盈利能力等方面。

春节期间 福建
省环保厅对归真堂的
环保核查公示资料经
网络扩散，归真堂因

“活熊取胆”工艺招致
多家环保组织关注。

2月1日 证监会发
布“创业板发行监管部
首次公开发行股票申报
企业基本信息情况表”，
归真堂名列第28位。

2月14日 亚基
会发布声明称，“活熊
取胆是一个残忍而不必
要的行业。一家以活熊
取胆为主业的企业，不
应获得上市批准。”

2月16日 中药协
会会长房书亭称活熊
取胆“就像开自来水管
一样简单，自然、无痛”。

2月22日 归真
堂开放熊场，来自媒
体和各界的人士进入
归真堂生物园，在工
作 人 员 带 领 下 参 观

“活熊取胆”全过程。

事
记

2月22日，福建惠安县归真堂黑熊养殖基地，一名工作人员正在取熊胆。 本报记者 赵亢 摄


